

---

## E i n l e i t u n g.

---

**H**err Wacker war ein sonderbarer Mann. Da lebte er in einem kleinen Landstädtchen, das jedem Andern der peinlichste Aufenthalt gewesen seyn würde, der nie so eine Lebensart gewohnt gewesen wäre, wie er geraume Zeit geführt hatte. Ich muß Euch, meine lieben Leser, wohl eine genauere Zeichnung von ihm machen, da er Euch so viel Unterhaltung schaffen soll.

Herr Wacker hatte studirt, d. h. er hatte sich in einem hohen Grade alle die Kenntnisse zu erwerben gesucht, die den Menschen veredeln, seinen Geist ausbilden und entweder mittelbar oder unmittelbar dazu beitragen können, auch anderer Menschen Wohl damit befördern zu können, die sich gerade mit Erwerbung derselben nicht oder doch nicht in hinreichendem Grade beschäftigen konnten, weil sie andere Dinge zu betreiben hatten, oder durch zufällige Umstände